



FUERA MÁSCARAS



POR CALLO
DE HACHA
@CALLODEHACHA

EL ARTE DE LA GUERRA

Justo ayer le advertí que no diera por muerto a Ricardo Monreal y horas más tarde llegó el anuncio: la ganadora de la encuesta de Morena, Claudia Sheinbaum confirmó que incorporará a su equipo de trabajo, tanto a Adán Augusto López, como a Ricardo Monreal y a Gerardo Fernández Noroña. El ex secretario de Gobernación será el coordinador político de su campaña, en tanto, el senador con licencia fungirá como coordinador de Organización y Enlace Territorial. En el caso del diputado petista, él será el vocero oficial de su proyecto electoral.

Aunque las encuestas le dan una ventaja a la alianza Morena-PT-PVEM de casi 30 puntos sobre la de PAN-PRI-PRD, Sheinbaum no está dispuesta a dejar cabos sueltos. Muy a pesar de sus colaboradores cercanos, quienes recomendaron a la recién nombrada coordinadora de los Comités de Defensa de la Cuarta Transformación deshacerse de los "pesos muertos", Claudia sumó a sus (no tan) antiguos adversarios a su equipo. Este anuncio puso fin a las especulaciones de los muy despistados analistas políticos mexicanos quienes ya inventaban complots entre Marcelo y Monreal para sabotear la campaña morenista. Pero más importante aún, esto nos permite ver el tipo de liderazgo que planea ejercer Sheinbaum. "Ganará quien sabe cuándo pelear y cuándo no pelear", aseguran los expertos en el arte de la guerra. En

otras palabras, más importante que agitar su nuevo "bastón de mando" para demostrar su poder, es esencial saber cuándo se puede evitar una guerra. Y en esta ocasión Claudia convirtió a sus más cercanos adversarios en sus nuevos y fieles generales. Sumado a esto, la candidata presidencial, acudió este miércoles a la Cámara de Diputados y se reunió de forma privada con los legisladores de Morena que son miembros de la coalición Juntos Hacemos Historia, así como otros del PVEM y PT, en el Palacio Legislativo de San Lázaro, quienes la recibieron al grito de "¡presidenta!" y "¡coordinadora!". El objetivo de la visita fue cerrar filas en torno a la elección que viene.

Desde luego, esta estrategia conlleva un riesgo: Sheinbaum no está segura si sus nuevos colaboradores le ayudarán o le estorbarán en su misión. No me cabe duda de la capacidad política de Adán Augusto, o la de Ricardo Monreal, pero son perfiles muy fuertes y, cada cual tiene un proyecto personal que busca cumplir.

Hay un último eslabón que necesita ser colocado en esta estratagema militar, y se llama Marcelo Ebrard. El flamante vocero de campaña, Fernández Noroña dejó entrever que el excanciller podría regresar al redil, y que este tendría aún reservado su lugar en el senado. Si es así, y en los próximos días Ebrard dobla la rodilla, Sheinbaum lograría su primer triunfo en esta guerra, y básicamente su elección estaría resuelta y el PRIAN borrado del mapa. Como se lo dije en este mismo espacio, el que mucho se despide pocas ganas tiene de irse, y Marcelo ya lleva una semana agitando la mano.

Aunque las encuestas le dan una ventaja a la alianza Morena-PT-PVEM de casi 30 puntos sobre la de PAN-PRI-PRD, Sheinbaum no está dispuesta a dejar cabos sueltos.

